APARTADO 1314

TELEFONO 71

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 29 DE ABRIL DE 1927

NUM. 2586

Un caballo que no comió maiz y que no podrá declarar

La visaduría y subtesore ría municipal tiene sus no tas alegres de vez en cuando, en medio de la seriedad y de las grandes rigurosidades de don Billo Zeledón.

Sucedió que se pasó una cuenta por la manteución de un par de yeguas que sirven para conducir los entierros de gentes pobres, sostenido por la Comisión de Sanidad. Pero el jefe del departamen' to recibió noticias de que el maiz le había faltado a las mencionadas acémilas y entonces puso una razón que disgustó al vicetesorero y la cuenta fué denegada sin el pago del caso. Había necesidad de levantar una información y el caso es baladí, por lo cual al fin y al cabo de gastar una buena hora de tiempo y medio va' so de tinta se ordenó el pa' go, puesto que las únicas declarantes de si habían co' mido maiz o no, que fueron las yeguas, no lo podían hacer.

Todos estos son los resultados prácticos de esa intensa tratamitación municipal.

Muerte repentina de un chofer

Ayer, a eso de las diez de la noche, falleció repentina mente el chofer Guillermo Alcázar.

Se encontraba en su auto, en el sitio de parada del · Parque Central, y al notar sus compañeros que había enfermado lo condujeron al garaje, de donde fué condu cido al hospital en vista de su gravedad, falleciendo una hora después de su llegada.

Sus funerales y entierro se verificaron hoy con la concurrencia de más de cien choferes con sus correspor.

dientes carros. Al dar la triste noticia formulamos nuestra condo lencia para sus familiares. EL TOPICO DEL DIA

Denuncias que han causado gran sensación

rios en todos los círculos de la capital, las Aquello es un ducado. ¿Un ducado de quién? No revelaciones sensacionales hechas ante la Socie- lo sabemos. Pero sí afirmó, - y se acordarán de dad Económica de Amigos del País, por el Lic. mi-que allí va a pasar algo parecido a lo que don Alfredo Saborío y los finqueros e industria- está ocurriendo en Nicaragua». les señores Francisco Olaso y Víctor Mora sobre Por estos pequenos detalles que damos de el estado de abandono en que se encuentra, y el las revelaciones hechas ante la sociedad Amigos acaparamiento de tierras que se hace en la del País, se podrá aquilatar más o menos la verregión del Pacífico.

«La Tribuna» de hoy publica una correcta y te la región del Pacífico. extensa reseña de las denuncias hechas por las en que se encnentra esa rica región de la Repú- la opinión pública. blica.

tón de Osa el señor Saborío dijo las siguientes minante, clara y precisa, a fin de que no quede frases:

«Entre las familias indígenas, que en aquella pureza de sus procedimientos. región son numerosas, existe una situación de permanecen, a vista y paciencia de las autoridades, entregados a una vida de acechanzas y maldades.

El Jefe Político no se encontraba en la cabecera del cantón-Buenos Aires-sino que desde hacía un mes se encontraba ganando doce colones diarios como miembro de una junta de un camino que a estas horas le cuesta al Estado cien mil colones y es un camino que no existe ...

Ahora referente a «El Pozo» manifestó que independiente un problema nacional. está siendo enajenado por compañías extranjeras, y que en Golfo Dulce agentes de las mismas compañías están posesionándose hasta de la milla marítima.

Estos son nada más que ligeros puntos de fríamente deben de tomarse en cuenta. las declaraciones hechas por el señor Saborío. La exposición del señor Olaso es más extensa

y más y detalladay en una de sus partes finales dice lo siguiente:

«Las zonas denunciadas van a llegar, si esto prospera, a 200.000 hectáreas; y las compañías extranjeras van a ser dueñas de todo el territo na-

De ayer a hoy es materia de vivos comenta- cional desde la Herradura hasta la Punta Burica.

dadera situación en que se encuentra actualmen-

Es natural que ahora los Poderes Públicos referidas personas, que ponen de relieve de una bajo cuya responsabilidad se encuentran estos manera viva y clara lo delicado de la situación cargos, hagan una completa luz para satisfacer a

Es preciso, como siempre se ha hecho, que Respecto al estado de vigilancia en el Can- se haga oír la voz oficial y de una manera terla menor sospecha ni la más ligera duda en la

Y esta declaración oficial debe hacerse preterror debida a la presencia de temibles crimina- via una severa investigación, pues generalmente les, prófugos de los penales panameños, que allí sucede que los altos funcionarios por más que ellos lo deseen, no pueden materialmente, dadas sus múltiples ocupaciones, tener a la mano y estar al cabo de todos los detalles de un negocio Allí no hay Jefe Político, no hay Alcalde. que con premura se les consulta o se les pide una resolución.

Asimismo debemos hacer presente que los ciudadanos que se preocupan de la cosa pública propósito muy laudable por cierto-muchas veces no están lo suficientemente bien informados y preparados para dilucidar con justicia serena e

Podrán llevar en sí la razón humana-palanca poderosa en los problemas nacionales-pero desconocen como es natural por estar lejos de su alcance, las razones oficiales, que muchas veces y

Por esto antes de avanzar más juicios y apreciaciones sobre las revelaciones hechas ante la Sociedad Amigos del País, debemos esperar la palabra dicial sobre la materia.

J. PEÑA CASTRO

Diversiones para el domingo

eu las cercanias de la capital

En esta localidad habrá el domingo un programa colo sal con todo género de diversiones deportivas com' binadas con los festejos religiosos en honor del Santo Patrón de la localidad que lo es San Francisco Ferrer.

Habra la carrera de los huevos, carrera de Maratón desde Apaikan, tres matchs de fut bol y paseo con antorchas la vispera.

Y como si todo eso fuera poco la plaza se convertirá mediante enramadas improvisadas en un cómodo restaurant con toda clase de cenas la vispera y con seculentos almuerzos frios el domingo.

PARA OBRAS EN

«LA PRENSA»

Justo acuerdo de la Junta de Educación

de Educación de la ciu- timiento público. dad de San José el día dente don Andrés Boza la educación popular. Cano, el Suplente don

«Artículo 2º.-La Jun- verdadera vocación. ta de Educación de San rior de Niñas Nº 2 de acuerda: esta ciudad, que por larrita Vitalia Madrigal, lle- mará Vitalia Madrigal. se un retrato de la maes- Educación de San José

En la sesión ordinaria ve en adelante su nom-

veintisiete de abril, con ble de las Juntas de Edu- la memoria de la señoasistencia de los señores cación estimular y hacer rita Madrigal, en el mis-Presidente don Ricardo justicia a los buenos ser- mo edificio que desde la realización de este Solís Molina, Vicepresi- vidores de la causa de este momento lleva su acuerdo.

za, el señor Tesorero Es- por su talento, y por los se. colar Cantonal y el in- positivos resultados que frascrito Secretario, se en su profesión conquisdictó el siguiente acuerdo: tó son el fruto de su

En adelante la Escuegos años dirigió la seño- la de Niñas Nº 2 se lla- Plantel deberá colocar-

celebrada por la Junta bre, cristalizando el sen- surta ampliamente sus ta de recordar. efectos, deberá hacerse Que es deber ineludi- un homenaje dedicado a sonal de esa Escuela nombre. Oportuna-Que la señorita Ma- mente se fijará la fecha Oscar Valverde Carran- drigal, por sus virtudes, en la cual debe efectuar-

En la puerta central exterior del edificio deberá colocarse una levenda que diga: «ESCUELA Que los verdaderos VITALIA MADRIGAL». José considerando: que maestros deben llegar a A la derecha de la enla excitativa lanzada por convertirse en símbolos trada, grabados en bronel senor Inspenctor Pro- y que sus nombres deben ce el nombre de la Esvincial Prof. don Rami- perpetuarse para el ejem- cuela, se colocará una ro Aguilar V., tendiente plo de los que sirven a placa con un pensamiena que la Escuela Supe- la enseñanza nacional, to adecuado para esta solemnidad.

Para que este acuerdo tra a que esta Junta tra-

Autorizamos al perpara que disponga en la forma más conveniente

La Junta de Educación pasará una comunicación de este acuerdo a la Secretaría de Educación Pública, excitándola que coopere en este acto trascendental y jus-

También será trascrito este acuerdo al señor Inspector de Escuelas y a la familia de la Señorita Madrigal».

JUAN L. MADRIZ E.

En la Dirección del Secretario de la Junta de

El riego será de servicto intermitente

Había la Jefatura de Sanidad suspendido el riego de las calles creyendo que el verano se había sentado definitiva vamente pero como la seguía ha continuado se dió orden de que solamente los días secos se haga riego y así quedará entendido el chofer que no tendrá derecho a sueldo permanente.

Para fin de año quedarán como mil quinientos colones que se querían tomar para otro destino pero hubo oposición puesto que a veces en diciembre hay que regar las calles.

Sigue la tifoidea en la capital

Hay reporteado otro caso de tifoidea en esta ciudad lo que demuestra que todavía la higiene de muchas casas deja que desear y que el peligro de las moscas es muy grande.

Ayer fuimos informados de un nuevo caso en el Barrio Keith donde todas las epidemias toman definitivamente.

Se está controlando este servicio mediante una enfermera de la Jefactura de Sanidad y dos de la Cruz Roja.

Nuevo Alcalde de Siguirres

La Corte ha tenido a bien nombrar a don Sotero Araya Moya, Alcalde del cantón de Siquirres. Muy acertado ese nombramiento en el señor Araya, por ser una Alcaldía de mucho riovimiento y responsabilidad.

a Nicaragua

Después de varios meses de perminencia en esta ca pital dedicado a industrias farmacéuticas, el señor don Fmili · Ross dejará el país temporalmente para dirigir se a Nicaragua donde es:a. blecerá agencias de sus cele brados productos como son el Vino de Stambul y el Tubo Misterioso para los do'ores de cabeza.

Después que don Emilio visite la tierra de los lagos seguirá para Honduras y quizás Guatemala.

LA PRENSA le desea al popular amigo codo género e dicha y pronto regreso, pues aqui se ha captado muchas simpatías especial mente en las clases trabaja doras.

Escuela de Periodistas

La Asociación de la Prensa de Madrid ha tomado el acuerdo de celebrar en el primer domingo de cada año la «Fiesta del Periodista». El mismo día, un numeroso grupo de periodistas madrileños celebraron un banquete en honor al «Periodista Desconocido», que presidía la comida desde el vacío sitial de la cabecera de la mesa.

Con este motivo, unos recuerdan la sarcástica frase de Girardin: «el periodismo conduce a todo, siempre que se le abaudone», o esta frase más ofensiva y popular: «el que no sirve para nada, sirve para periodista». Y algunos periódicos discurren sobre la necesidad de que el periodista sea un hombre culto, como si esta nesidadpudiera ponerle en duda. Un diario madrileño, «El Debate», escribe

lo siguiente: «La necesidad de poner por escrito los propios pensamientos ya en una carta, ya en composiciones de mayor extensión, es común a todo hombre que vive en país civilizado; en la mayoría de las profesiones, aun aquellas q' no son propiamenteliterarias esta necesidad forma parte importante de la profesión misma. Por eso en las naciones más adelantadas se da una importancia extraordinaria en la enseñanza del idioma nacional a los ejercicios de composición; entre nosctros tenemos hombres que han pasa do por la Universidad y apenas saben escribir, no ya con un poco de arte literario, sino con la debida ortografía

y corrección gramatical. Entendemos, pues, crear la célula embrionaria de una «escuela de redacción», que quisiéramos ver prosperar hasta llegar a ser una verdadera «escuela de periodismo».

En los Estados Unidos ya existen las Escuelas de Periodistas. Merle Thorpe, profesor de periodistas en la Universidad de Kansas, ha propuesto que la lectura de periódicos sea enseñada en las escuelas de instrucción primaria a fin de que desde la infancia se aprenda a dis' tinguir entre las noticias puramente pintorescas referentes a hechos delictuosos, aquellas que tengan verdadero interés patrio. Sugiere que en una especie de concurso entre los alumnos, cada uno de ellos expresará, después de la lectura colectiva, cuál de las noticias leidas contiene mavor trascendencia nacional. Entiende ese profesor que edu' cado el pueblo de este modo, vo cabría en los directores de periódicos la excusa positiva de que si consagran mu' chas páginas a crimenes y fiestas, es por que así lo piden sus habitantes lectores.

La verdad es que los periódicos de hoy son un confuso mosaico de todas las cosas, en los que todo se ba raja y se enreda. La misma importancia se concede a la expulsión de un terrible comunistatotalmente desconocido del público, que a una forma militar; a un match de boxeo con camelo o sin él, que a un proyecto de reforma cons' titucional; a una riña de mujeres, que a un discurso académico. Y un crimen cualquiera que el público apetece, sobre todo si se sa ona con la salsa picante del adulte io, adquiere en los periódicos trascendencia de un acontecimiento histórico. No importará niucho conocer el concepto exacto con que señalan el porvenir los sociólogos pero cuando cae una pobre mujer asesinada por un amante rufián, entonces hay que averiguar hasta el color de las ligas para satisfacción del publico.

En los grandes periódicos hay que ser maestro en el arte de dilucir las cosas y hacerlas interminables. El periodista que no sea capaz de llenar tres celumnas con una riña entre dos perros, no es un buen periodista. En los grandes rotativsa, la literatura periodistica se mide por varas o metros, como las cintas en las sederías.

Todos estos defectos abundan en la prensa de nume rosos países donde lo importante aburre y lo banal intere sa. Por eso Benavente dice que lo más superficial es la política y concede a las modas una trascendencia extraor dinaria.

Que sepamos, existen escuelas de periodistas en Ale-

mania, en Francia y en los Estados Unidos.

Allí se enseña literatura descriptiva: narración con cisa de sucesos teniendo que daridea clara de lo ocurrido con el menor número posible de palabras; síntesis de ideas, nociones de arte y compendio de Historia. Después se en seña a seleccionar los temas y los sucesos, innovaciones en la enseñanza, en la Hacienda y en el Ejército, las tres columas fundamentales de la Patria, que precisa robuste cer cada día. Para amenizar la aridez de estas tres cosas principales, se da preferencia inmediata a todos los asun' tos de arte y de buen gusto: teatro, música, pintura procurando que todo vaya a converger en un ideal general y patriótico.

En Alemania, de cuya disciplina tanto se habla, no existe prensa banal; todos los periódicos son de ideas y de combate. Así se comprende que hubiera periódico so cialista allí que tuviera dos millones de suscriptores antes de la guerra. Hasta los artículos festivos tienen siempre alii un fondo meralizador. En la paz y en la guerra, las caricat ras más formidablemente tragicómicas que se pu' blicaion, fueron las del «Simplicisimus», la revista más graciosa del mundo, quizás por ser la más temible.

Antes de la guerra, su caricatura más famosa fué aquella en que incluía a todos los reyes de Europa con el título de «¡La Gran Familial». Y durante la guerra, nin guna tan interesante y mordaz como aquella de «El contingente de la cultura», que valió tanto como una victoria

de las armas.

Pero con todo esto, se me ocurre una duda sobre la utilidad de la escuela de periodistas: todavía no he conocido a ningún periodista de escuela, y los mejores que conozco, lo mismo en América que en Europa, son de lo más desordenados y antiacadémicos. Me temo mucho que un periódico hecho por periodistas de Academia, fuese un periódico muy comedido y muy ordenado; pero muy insoportable. El público ¿no saldría perdiendo? ¿No se sustituiría el ingenio con la pedanteria? Por si acaso mejor será entre nosotros dejar como están a los periodistas y a los periódicos.

BERNARDO MERINO

diputado socialista Zaniboni dice que quiso DESCUBRE SU PLAN matar a Mussolini

Tildando de impostor a Benito Mussolini y proclamando a los cuatro vientos el odio que inspira el fascismo, el el exdiputado socialista Tito Zaniboni confesó arrogantemente su culpabilidad en la vista de la causa que se le sigue bajo la acusación de haber tratado de asesinar al Doga el 4 de noviembre de 1925.

«Si en lugar de detenerme a las ocho y media-dijo Zaniboni con voz clara y vibrantela policía lo hubiese hecho a las dos y media, habría logrado realizar mis propósitos».

«Jamás tuve un momento de flaqueza o indecisión – proseguí – y aunque se ha hecho todo lo concebible por demostrar que se trató de provocar una rebelión contra el Estado, ante este tribunal han de desfilar testigos cuyas declaraciones demostrarán hasta la saciedad que lo que yo quise fue derribar la otra dictadura militar en su lugar, y entre las

General Freri.

ENJAULADO Y ENTRE

CARABINEROS

El audaz socialista italiano Tito Zaniboni se sentó en la tradicional jaula de los acusados, siendo vigilado de General retirado Cappello, alicaído y pesaro- calor que Zaniboni ponía sinato. so lo hizo fuera de la misma en un banco allí renidad y energía de sus colocado al efecto.

tre el fascismo y la franc' madas diatribas contra masonería había decidi- el fascismo y contra sus do quedarse con esta jueces.

llo y a seis conspirado- feccionará paradar muer libertad de palabra. res más, fue instituído te al Presidente del Conpor Benito Mussolini sejo Mussolini, a quien el cual le invistió de calificó de «jefe ilegal poderes de supremo or- del gobierno que pisoganismo judicial para tea la libertad del pueentender en los delitos blo y la constitución que extrañen un peligro del Estado». Dijo tam-, a a el Estado. La se- bién Zaniboni, que con sión de hoy se celebró arreglo a sus planes, el en el Palacio de Justicia asesinato del dictador bij) la presidencia del había de seguir la rebelión armada.

DECLÁRASE SOLO

CULPABLE

en sus palabras, la segestos, la firmeza de su En la sesión de hoy voz y su imponente siel General Cappello con- lueta tras los férreos bafesó su oposición al ré- rrotes de la jaula, eran gimen fascista; pero ne- verdaderamente impregó rotundamente toda sionantes y, ante él, mulcomplidad en tan bur- titud de milicianos fasdo complot como, se- cistas, con la bayoneta gún él, fue el de Zani- calada, sonreían forzadaboni, agregando que en- mente al oir sus infla-

La confesión de cul- odiarésiempre», exclamó pabilldad hecha por Za- con un gesto de despre- agente de mis enemigos». niboni produjo verda- cio y desdén para los dero asombro en la sa- murmullos de hostilidad

impostor.»

Dijo también que eran sus propósitos armar doscientos hombres con ametralladoras para diez mar las masas fascistas durante las fiestas de Al interrogársele si noviembre si antes huhabían más personas biese logrado eliminar que él complicadas en al Presidente del Conla conspiración, Zanibo- sejo, esperando dar con ni alzó la voz, y enér- ello una prueba de que cerca por cinco carabi- gicamente repitió. «Yo se trataba de una verneros armados. Y el y sólo yo soy culpable». dadera rebelión y no de El apasionamiento y un simple y vulgar ase-

> Sólo depuso Zaniboni su actitud de reto al so- A nar el nombre de Quablia, secretario suyo de quien se dice que le ha traicionado. «Durante meses y meses-dijo Zaniboni-me esforcé en no creer que Quaglia un espía, y quedé convencido de que no lo era cuando me rogó que le dejase cooperar conmigo de hecho en «Odio el facismo y lo la muerte de Mussolini. Ahora sé que era un

En el transcurso de la, intensificándose la que se oían en la sala. sus declaraciones el Gepresente dictadura, poner admiración de la con- Las varias veces que neral Capello citó el currencia al repetir el el Presidente de la mesa nombre de Peppino Gaex-diputado, con una se- trató de poner coto a ribaldi, que ahora se hariendas de la misma al renidad pasmosa, las las explosiones de anti- lla en los Estados Unideclaraciones que ya hi- fascismo de Zaniboni, el dos. El General dijo ciera en 1925 poco des- ex-diputado amenazó que es maestro de la El Tribunal Militar pués de ser detenido con negarse a seguir masonería y que como que juzga a Zaniboni, describiendo detallada- prestando declaración si tal habló al Gran Maesal General Luigi Cappe- mente planes que con- no se le daba absoluta tro Torrigani acerca de la situación de Peppino Garibaldi, quien segun A una irritada obser- él, se proponía organivación del Presidente, zar una nueva insurrec-Zaniboni contestó: ¿Qué ción garibaldina. Conmás queréis? Confieso cluyó el General Capeuna y mil veces que llo manifestando que el quise destituir el pobier- Gran Maestro Torrigano del Estado a quien ni le contestó que lo legalmente debe regir, único que podía hacerque ese Rey, y para ha- se era pagarle el pasaje cerlo traté de matar al a Garibaldi para que se fuera al extranjero.

Son necesariamente

más sabrosas las

QUESADILLAS Y EL

PAN DE LECHE "GOMEZ COTO"

Muchos años de experiencia, harinas de calidad superior, azúcar y otros materiales de primera, bien escogidos

APARTADO 334

Todo hecho con todo aseo y esmero, como en su casa

Guillermo Gómez Coto

Teléfono No. 1187

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. TELEFONO 61

Urge que las madres de familia SALVEN A SUS NINOS de las terribles LOMBRICES; el VERMICIDA INFANTIL

es el mejor, más eficaz e inofensivo de todos los exterminadores de lombrices y demás parásitos intestinales

De venta en todas las Boticas del país Depósito General: Nueva Botica Nacional de

SABORIO HERMANOS Droguistas y Farmacéuticos

¡Las maravillas del mundo eran siete pero se aumentaron con otra

¿Cuál?

La Maravilla

que elabora PEDRO CARDOS e hijo ¿Quiere convencerse? Pase a su fábrica para que reciba una muestra que SE LE OBSE-QUIARA.

Lleve este aviso - Recórtelo

Para novelas, en LA PRENSA

Los mejores libros, en la Dirección de La Prensa

EN TAJ. DIA...

ZACION DE RAIMUNDO DE PEÑA- sición en sitios donde ni

ligioso y escritor catalán, fué un sabio y un santo, todo en una pieza, cuyo talento mundo, no estuvo acertado le permitió ser profesor de Filosofía, doctor en Derecho versidad de Bolonia y arce diano de la catedral barcelonesa, y cuyas virtudes, piedad y modestia, caridad. etc., le ganaron la estimación general. Raimundo de Peña fort, por si lo dicho fuera poco formó, a ruegos de Gregorio IX, la colección de las Decretales, desempe ñó con grrn acierto el cargo de General de los dominicos y trabajó mucho y bien para el establecimiento de la In quisición en Aragón, en de Francia.

VIII, al canonizar en tal día como hoy, hace trescientos catorce años, a Raimundo de Peñafort, no obró acerta damente, ni mucho menos.

Me explicaré de Santo que le concedió Clemente VIII. Un hombre que, como Peñafort (D. Rai' mundo), hijo de ilustre y rica familia, en vez de dedicarse a las labores propias de su forma la colección de las gloriam. Decretales, y, sobre todo, un hombre que trabaja por

de vida mercantil.

ABRIL 29 DE 1601. - CANONI- que se establezca la Inquiestaba establecida ni pensaba en establecerse, merece subir Raimundo de Peñafort, re- a los altares. Mas Clemente VIII, que fué, como he dicho, quien canonizó a San Rai al canonizarle.

Y no lo estuvo porque civil, catedrático de la Uni- en tiempos de Clemente VIII los jesuitas y los dominicos estaban de punta, tirándose a reventar. Las dectrinas del padre Molina, de la Compañía de Jesús, sobre atribuciones de curas y frailes, traian a mal traer los ánimos de las gentes de la Iglesia, y habían puesto frente a frente a dominicos y jesuitas en dura guerra.

El papa Clemente no se había inclinado aún ni del lado de los unos ni del la. do de los otros, y, de pronto Cataluña y en el mediodía toma una determinación y canoniza a Raimundo de Y, sin embargo, Clemente Peñefort, que había sido General de los dominicos, y se niega a canonizar a Igna in de Lovola, General que fué de los jesuitas; se niega a reconocer la santidad del fundador de la Compa-No quiero decir con lo fiía de Jesús, y reconoce la que digo que San Raimundo del que restableció la Orden no mereciese la categoría de la Merced; pone en los altares a Peñafort y deja en tierra a Loyola.

¿Verdad que no obró acer tadamente Clevente VIII?... No, no obró con acierto. Yo lo digo, y vosotros me daréis sexo y alcurnia, que son los la razón cuando sepáis que amores y la guerra, viste el el extender la canonización tosco s yal y estudia deses' del dominico, dejándose en peradamente; un hombre que el tintero al jesuita, le costó da ejemplo de caridad, mo' a ese pobre Papa que los destia y fe; un hombre que venerables Padres de la reorganiza la Orden de los Compañía de Jesús le enve' dominicos; un hombre que nenasen ad majorem Dei

Lea usted todos los meses la interesante Revista Ilustrada

Actividad

contabilidad y organización, aplicados a los multiples aspectos

implantando: dedica secciones a Contabilidad, Corresponden-

cia Comercial, Cálculo Mercantil, Legislación, Economía, Or-

ganización Comercial, Publicidad, Banca y Bolsa, Idiomas,

Geografía, Arte de Vender, Industrias, Consultorio Técnico

Mercantil, etc., contando entre sus redactores y colaboradores

a eminentes profesores y técnicos especializados en cada sección.

que contiene en forma de pequeñas notas, conocimientos prác-ticos de utilidad general, de Historia, Medicina, Bellas Ártes,

Botánica, Mineralogía, Electricidad, Ingeniería, Física, Quí-

mica, etc., constituyendo una verdadera enciclopedia que es

leída con gran interés, por ser tratado cada caso en pocas líneas de fácil yagradable lectura, y con el fin de darle mayor

amenidad, dedica algunos espacios a curiosidades, anécdotas

y chistes, para que su lectura sirva de descanso y pasatiempo.

De venta en la Librería Falcó — Precio 40 cís. el ejemplar

SE VENDEN

20 quintales de arroz a \$ 18.00

Afrecho especial para vacas y

cría de gallinas a \$ 10.00 qq.

en el Almacén

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

También publica ACTIVIDAD una sección de Misceláneas

Dedicada a divulgar los procedimientos modernos de

Contiene una serie de artículos prácticos, estudiando los modernos adelantos que sobre técnica mercantil se van

LUIS DE OTEYZA



Turno para un cementerio

Hasta para los muertos habrá su turnito en esta temporada, ya que para los vivos es su mayor deleite.

En Desamparados hay el domingo que sigue un gran turno patrocinado por el Director Escolar y los más entusiastas vecinos Con el producto se comprará un gran lote para agrandar el cementerio actual que ya resulta insuficiente.

Liegaron las nuevas mangueras del Mercado

Dentro de pocos días ya se podrá hacer con toda formalidad el lavado del Mercado pues ya llegaron las nuevas man. gueras.

Sólo falta la instalación de un hidrante en el centro del edificio para lavarlo cada sema-

El Administrador está muy satisfecho con esta mejora y la del servicio sanitario.

Nota politica

Telegrama de las Juntas.-A Manuel Castro Quesada. - Hermosa jornada anoche Tres Her- Las men'iras religiosas, Voltaire manos y Las Juntas. Más de 200 jinetes. Regresamos sin haber encontrado en Guanacaste un baluarte Carlista llevando la convicción más completa de que Guanacaste es cletista y del entusiasmo delirante v sincero de mis provincianos por la causa nacionalista - Salvador Vi-

San Ramón

y su futura carretera

El Ingeniero de Floride hace 4 días en San valiente y digno ancia-Ramón en unión de otros no; y viejos han sido profesionales, para estu- los hombres más emidiar la construcción de nentes de toda época una calzada moderna que parte desde Río Grande.

La Compañía que representa el señor Kent acepta bonos a largo plazo pues tiene excelentes combinaciones con banqueros del Sur de los Estados Unidos.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas(8 p. m.) en el P.Morazán

1º Saludo a la Bandera mar' cha Pierson

2º Mirella Obertura Gounod 3º Gitana Tango J. D. Zúñi

4º Ernani Fantasía Verdi. 5º Alegrías del Hogar Fox Trot J. Fonseca G.

Dirección de la Banda de San José 29 de abril de 1927.

> El Director ROBERTO CANTILLANO

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficar que se conoce hasta el dia para el

tratamiento de las Almorenas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas basten. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LIBROS SELECTOS A & 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos, R. H. Ibarreta

Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker Teatro Selecto Contemporáneo

A 6 1-75 EL TOMO Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogor por Frank Wedekin

La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por Jonh Galsworthy

El abanico de Lady Windermore, comedia en cuatro actos, por Oscar Wilde Laboremus, por Björnstjerne Bjor-

Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev Le venta en la libraria rabo

Cleto González Víquez

Solamente el oír, pronunciar ese nombre sentimos un profundo respeto y consideración a la alta y prestigiosa personalidad de este ciudadano.

Y ayer que lo vemos llegar desde los últimos confines de la República, donde ha dejado oír su palabra convincente y pura tal como el agua cristalina de esos manantiales por donde él ha pasado triunfante en su jira política por las regiones del Guanacaste.

Y yo como buen ciudadano no puedo ocultar el entusiasmo delirante que siento en mi corazón y una vez más quicro manifestarlo con toda mi voz, con toda la fuerza de mi entusiasmo y la veneración que siento por ese ilustre hombre que llaman viejo, ¡qué arma más infan-

¡Dichoso viejo! ¡Cuántos y nobles sentimientes despierta en nuestros corazones!

Vieja es nuestra madre, palabra divina; viejo es nuestro padre, cuán digno y venerable es;

que aun al través de los años leemos con deleite y con respeto sus biograffas.

lamás estará más segura mi patria que en manos de este ilustre patricio.

Felices los que así llegan a la vejez, siempre con el alma joven, pletórica de energías y amor a la patria.

UN CLETISTA

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA:

La dictadura, novelà ... 6 3.50 Las aurorus, articulos. . . 3.00 El libro del saber doliente ' 1.50 Todos los cánticos, poesías

LIBROS ESCOGIDOS A 6 3.00

El peligro yanqui, Luis Araquistain El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela, Joaquín Dicenta h. Tapices viejos, teatro, E. Marquina El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina

La gallina degollada y otros cuentos, por Horacio Quiroga Un vaso con peces de colores, cuentos, por Víctor Auburtin La moza del castañar, novela,

por Alfonso Camín La emoción del camino, por M. de las Cuevas García

Lo consulesa, teatro, S. y J. Alvae Quintero -utos ácidos, cuentos, por A.

H. 'ndez Catá La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar Verba, prólogo de Azorín, por Ga-

briel Alomar La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza da Sr. Kent se halla des- viejo fue nuestro abuelo, El pasajero, pasta, por Cristóbal

Suárez de Figueroa Un idilio, novela, pasta, F. Copée El molino de viento, Eugenio D'Ors Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors

De venta en la Librería Falcó.

La navegación entre Estados Unidos y la América del Sur

La necesidad de bar- poner doce de los barde Navegación de los suramericano. Estados Unidos al desel servicio australiano ción. y autorizar al Con isio-

ción de la Junta es de América del Sur.

cos más rápidos para cos con instalación dieel servicio entre los puer- sel al servicio de la lítos de la América del nea australiana y todos Norte y del Sur, es re- los otros que estén disconocida por la Junta ponibles en el servicio

Con este programa tinar a la Asamblea Re- se aumentará a 25 el públics Line los barcos número de barcos de la con máquinas diesel que flota diesel al servicio no se necesiten para de la Junta de Navega-

La adjudicación de nado Benson para que barcos diesel a la Amepresente recomendacio- rican Republics Line esnes para la conversión tá en conformidad con de otros doce vapores las recomendaciones hecomo medio para au- chas por el Comisiomentar la flota de bar- nado Plummer después cos con máquina diesel; de su jira de inspección recomendará la conver- a los puertos suramerisión hasta de diez y seis canos del Atlántico. En barcos, sin los fondos sus conferencias con los disponibles son suficien- funcionarios recalcó la necesidad de un servi-Se supo que la inten- cio más rápido con la

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrie, Roma, Berlin, Paris y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, seciologia, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cents. DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

Dirección: Uliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)

Por HIGIENE

Exija que le den panecillos de **EL GALLITO**

YA VIENEN ENVUELTOS

ECOS DE LA JIRA TRIUNFAL del Lic. González Víquez por la provincia del Guanacaste

ciudadano norteamericano, Jefe de Acción del Karlismo en Cartago

En la ciudad de Cartago, en londe el Kariismo està agonizante, y que no cuenta con elementos de valor capaces de dirigir la campaña política, se ha visto en la forzosa necesidad de emplear en su propaganda a todo el elemento que se le ofrezca.

Es contradictorio que

un partido que blasona de idealismos y de amor a Costa Rica, eche por fierra sus prédicas e Implore contra toda convicción, el auxilio de dementos extranjeros y permita que se mezcle en los asuntos puramente del dominio de los costarricenses, a personas que por su condición de extranjeros, deben observar un profundo respeto a las leyes del país que los asila; me refiero a la actitud ilegal cirrespetuosa a nuestras Instituciones que se arroga el ciudadano norteamericano Dr. don Luis Guier. Vamos a las pruebas: A este señor le vimos en las elecciones municipales actuar como Fiscal Ambulante del Karlismoy fiscalizar las mesas de Aguacaliente, Concepción, Tablon, Arenilla, Quebradilla, etc. y cometer abusos como el siguiente: entrar a la mesa electoral del Tablón, en el lugar en donde se encontraban las papeletas, tomar las contrarias y ponerlas debajo de las Karlistas. En este mismo lugar, lo vimos conducir en su automóvil a los votantes, y hacer que se recibiera el voto de un Carlista que no estaba inscrito en las listas, no obstante esta Informalidad el Doctor Guier, hizo la indicación de que se recibiera el voto de ese votante y firmó como testigo.

Llamamos muy seriamente la atención a las autoridades superiores de la República para que pongan freno a esta violación de las leyes que prohiben extrictamente la ingerencia de los estranjeros en asuntos poiticos.

Corresponsal

NOVELAS BUENAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

don Cleto González Víquez, después de su jira por los pueblos de la provincia del Guanacaste, ha constituido un soberbio triunfo por el cual se puso de manifiesto las simpatías de que goza el ilustre ciudadano en todo el pais.

trabajo, una inmensa multitud se aglomeró en la estación para recibir al caudillo del nacionalismo. Se calcula en miles de ciudadanos los que fueron a recibir al Licenciado González Víquez, para de nostrarle con ardor incom' parable el cariño que se le profesa. Todos los telegramas que hemos estado publican do son ajustados a la verdad, y así lo pueden atestiguar los mismos pueblos por don' de él ha estado en su jira de brillantes triunfos.

En Liberia, su estada alli constituyó un éxito resonante, fué un verdadero acontecimiento. Millares de personas concurrieron a celebrar la feliz llegada del candidato del Partido Unión Nacional. El propio enemigo se sor prendía de ver esa inmensa marejada humana que lo aclamaba constantemente.

Alli la reunión fué grandio sa. El Licenciado don Francisco Mayorga Rivas, pro' nunció el siguiente discurso que mereció nutridos aplau

A nombre de Liberia, en nombre de Cañas Dulces, Quebrada Grande, La Cruz y Buenos Aires, doy a usted, señor, la más cariñosa bienvenida.

Bien venido sea usted, porque su nombre significa para los guanacastecos bienestar y progreso, porque puso usted sus ojos y su cariño en este nuestro lejano y olvidado Guanacaste cuando fué Presidente de Costa Rica, porque usted derramó a manos llenas, sobre nuestros ríos y sabanas, por nuestros caminos y poblados, cañerias y puentes, hospitales y casas de escuela y oficinas telegráficas y todo lo que pudo dar nos para provecho público, para el bienestar colectivo, para nuestro real y verdade ro progreso.

Los que reconocemos y agradecemos sus afanes en favor del país y del Guana caste en particular, nos he mos apresurado con espon taniedad y entusiasmo, a formar en las filas del Par tido Unión Nacional, pode roso, fuerte, invencible, in' vencible, si, porque com' prendía la psicología del país y los anhelos de la Nación, porque en su seno cooperan en favor de su triunfo las más altas inte' ligencias del país y los ma yores valores morales de Costa Rica.

Contentos estamos, señor, de la jira emprendida por usted a través de nuestra provincia. Bien sabemos que al pasar por nuestras poblaciones sin luz o sin agua, por nuestros malos caminos, por nuestras pam' pas y bosques desiertos; al sufrir las incomodidades de nuestros medios de traspor te en el Golfo, al ver lo em' brionario de nuestra indus' tria y lo rudimentario de nuestra agricultura; tomaréis nota, para remediar tantos males, para mejorar nuestras carreteras e im' pulsar nuestras ganaderías, para hacer más civilizadas y rápidas nuestras comuni' caciones, para quitarnos la

La llegada del Licenciado sed y darnos la luz, así que ascendáis al Poder sobre los hombros de la Victoria.

Señores: El Lic. González Víquez no ha solicitado, ni querido su candidatura, se ha visto obligado a aceptar la. Su candidatura ha sur gido expontánea, del medio ambiente. Ha surgido vigo A pesar de ser día de rosa del seno del Partido Reformista que la proclama con vehemencia; del pensa' miento del Partido Repu' blicano Histórico, que la defiende con entereza; del corazón del Partido Agri cola, que la mantiene con fervor.

> Y es que al nacimiento de la candidatura del señor González Viquez han concu' rrido muchos factores de importancia nacional 1º, el cariño de las masas popula' res, que recuerdan su con' ducta de gobernante en el período de 1906 a 1910,conducta de varón prudente, de hombre sabio, atinada proba, generosa y progresista; después el temor al «hom' bre hierro» como llamaron sus pocos admiradores al Lic. don Carlos María Jimé nez, cuando cometió el «cri' men ignominioso» de Alajue' la:-luego, la necesidad de un hombre de paz que garantice la estabilidad de las instituciones y las conquis' tas ya alcanzadas en nuestra democracia; uno que no sea de «hierro», sino respetuoso a la ley y al derecho ajenos; suave como la tolerancia, amable como la libertad, glorioso por su amor a la República, amor comprobado con hechos y no con palabras que no dejan huellas, porque son perecederas como el viento entre cuyas ondas desaparecen.

bidos al señor Lic. González Viquez, sin que ellos parezcan adulaciones, mi verbo inadecuado, no tiene prestigios mi palabra, para cantar los merecimientos del Sr. González Víquez con el sublime y alto diapasón de la verdad, sin que parez' ca un ditirambo interesado, sólo hay una voz que pueda hacerlo con justeza, porque esa es escuchada por la del Lic. don Ricardo simé nez, quien desde el Sanaí de sus prestigios y de su en. cambrada posición ha dicho en 1910, lo quesigue:

«La administración que se inaugura en este acto viene a realizar, en cuanto pueda, el programa de la agrupación política por cuyos vo tos ha nacido. En muchos aspectos su labor de buen gobierno no será difícil; bas' tará que no perdamos el surco hendido por mi pre' decesor, el señor González Víquez. Ha demostrado él para bien de todos, que se puede ejercer el gobierno sin compri nir derechos, sin acu' dir a medios violentos y ar bitrarios de represión; sin acallar la prensa hostil; sin necesidad de constituir al Ejecutivo en un poder predominante, sino en uno que concurre con los otros dos, todos supremos, a la gobernación del país; y ha demos' trado asimismo, el Sr. Gon' zález Víquez, que se puede abandonar la presidencia, sin que en el proceso electoral de la trasmisión tenga otra cosa que hacer el presidente que se va, que garantizar a los ciudadanos el ejercicio de la libre elección del que viene. Todos estos actos pa recen triunfos definitivos de

Para decir los elogios de- la República: y triunfos de que somos deudores en pri' mer término al señor ex' Presidente don Cleto Gon' zález Víquez, cuyo nombre fulgura desde ahora en la constelación de los grandes fundadores de la República, viva y efectiva; y, como tal fundador, el último por el tiempo y el primero por los merecimientos».

Señor González Víquez: sea Ud. bienvenido, que viva Ud. muchos años más para bien suyo y de los suyos, para bien de Costa Rica y para gloria de la República.

La llegada a Puntarenas fué triunfal, pero verdadera' mente triunfal.

Tres gasolinas repletas de gentes llegaron hasta Manza nillo para recibirle entusiasta mente. Entre esas gasolinas se contaba la Tárcoles. Era tal el entusiasmo que no puede ser descrito.

Y luego en Orotina y en todas las estaciones interme' diarias, se le recibia como si fuera el precusor de una libertad ansiada.

Aqui en la capital se le brindó un recibimiento gran' dioso. Fué organizado prin' cipalmente por don Ramón Miranda, elemento entusiasta del nacionalismo quien no escatimó esfuerzo alguno por conseguir el agasajo que merecia el candidato

Don Carlos Marín dió una lucida demostración de entu siasmo exhibiendo un paraguas a cuatro colores, que es una obra magnifica de su esfuerzo personal.

La inmensa manifestación desfiló hacia el centro de la ciudad acompañando al Lic. González Viquez hasta su residencia. La caminata la hizo a pie, porque no era posible usar de los autos que habían disponibles para conducirle a su casa,

Una vez llegado a su residencia, la bella señorita Ada Barahona pronunció el siguiente discurso que mereció grandes salvas de aplausos:

«Noble candidate del Par. tido Unión Nacionall Te sa ludo en nombre de los hijos del trabajo; bien venido seáis al volver de nuevo a estar a vuestros lares; llegáis lleno de fe y de patriotismo, a igual que los Césares de la antigua Roma, el pueblo ha ciendo acto de presencia te saluda y vitorea. Sois el ciu dadano de la época de quien la patria espera el privilegio de tu cerebro, difundiendo tu amor a Costa Rica, em' blema él de Paz, Progreso y Libertad.

Ciudadano: este ramo de flores que os entrego repre' sentan la unificac ón de la fuerza y del cerebro y quiera el cielo que él sea puente de unión que salvará la Re pública. Mis palabras lo sim bolizan, defendedlo, la dig' dad y decoro de la nación así lo quiere, así lo exige, [Hurras al Lic. González Ví quezl [Viva |Vival)

Luego contestó el Licdo. González Víquez, manifestando que tenía la seguridad de que ningún cantón del país se perdía.

El recibimiento que se le hizo ha demostrado de manera efectiva, las simpatías de que goza el Licenciado González Víquez en todo el pais.

No aguardes tu oporrunidad: hazla

Hazla como hizo la suva Elena Keller a pesar de haber nacido muda, sorda y ciega. - Hazla como Napoleón y Grant hicieron las suyas en un centenar de situacio' nes imposibles. - Hazla como cualquiera que haya de ha cer en el mundo algo que valga la pena tiene que ha cerla.-Hazla como tanto inmigrante pobre ha tenido que hacerla la suya, resol' viendose a trabajar en lo que se pudiera.-Hazla, si tienes necesidad, como el esclavo Douglas hizo la su' ya cuando aprendió a leer por medio de pedazos de papeles y anuncios.

Hazla como Henri Wilson hizo la suya cuando leyó mil volúmenes durante las noches y todos esos ratos desocupados que otros mu' chachos desperdician.-Has' la como Lincoln, poniendo entereza en lugar de la bue na oportunidad que te falta. -Hazla por medio de indo mable energía, perseverancia y la determinación de ser alguien.-Hazla, si no se te ocurre una manera mejor, como Jorge Stephenson hizo la suya, cuando dominó las reglas de las matemáticas, calculando en los sucios costados de los furgones de carbón con un pedazo de tiza. Hazla, resolviendo desde al principiar, elevarte hasta el máximum de tus facultades, ser el hombre más fino, más fuerte y útil que para ti sea posible ser.

ORISON SWEET MARDEN

Actividades oficiales

En la Imprenta Nacional están muy atareados levantando las memorias de Estado para que sean conocidas de los diputados cuanto antes.

La de Hacienda quizás se termine la próxima semana y contiene todos los detalles del arreglo de la deuda francesa y el nuevo contrato americano.

El Colegio de Señoritas estará terminado a fines de agosto y entonces dejará de trabajar alternamente como en la actualidad.

La oficina del censo realiza labores nocturnas con motivo del enorme trabajo que hay y que tendrá que ejecutar.

Sólo la papelería que usará cuesta más de cinco mil colones y los sueldos de los apuntado res serán de cinco y seis colones diarios pero por tarea.

La Secretaría de Seguridad también terminó ya la parte oficinesca de la memoria pero por lo general es la última que se imprime.



Capacidades Expresadas Con Suma Moderación

Los camiones Graham Brothers y los automóviles comerciales se hallan en servicio en todas partes del mundo-en todo lugar donde existe transporte de pasajeros o de mercancías.

Han satisfecho todos los requisitos de camino, carga y clima-y se han hecho acreedores a fama internacional, gracias a su intachable funcionamiento.

Sus capacidades nominales-3/4 de tonelada, 1, 11/2 y 2 toneladas-son tan moderadas, que la seguridad de su servicio, en toda ocasión, se ha hecho proverbial en todas partes.

Ningún otro camión puede compararse con el Graham Brothers en cantidad proporcional de finas y costosas aleaciones de acero que entran en su construcción. Su robustez es innata, lo mismo que su potencia, en todas sus capacidades.

Los autocamiones Graham Brothers y los automóviles comerciales sa-tisfacen funtos el 91 por ciento de todos los requisitos de transporte.

Chasis de 1 tonelada C 5.200.00 6.800.00 Chasis de 1 y media tonelada 8.000.00 Chasis de 2 toneladas

> BOLANOS & ULLOA SAN JOSE

SE VENDEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE

COUR of Brd A of the screen

Algunas informaciones más sobre el proceso de Sacco y Vanzetti

El proceso de Sacco y Vanzetti llegó a la consideración de la Legislatura del Estado de Massachussets al mismo tiempo de que una multitud de cartas, telegramas y cablegramas de todas partes caía como una avalancha sobre el despacho del Gobernador del Estado, Alvan T. Fuller, protestando contra la ejecución de la sentencia de muerte impuesta a Nicolai Sacco y Bartolomeo Vanzetti, por un supuesto delito de asesinato. Se tienen noticias de que numerosos literatos y hom bres de ciencias de Francia, han unido sus peticiones de merced a las que previamen' te se formularán por ilus' tres personalidades de otros países.

UNA MOCION FAVORABLE

El Representante Roland D. Sawyer, de Ware, que también es sacerdote de una congregación religiosa, pre' sentó a la consideración de la legislatura una resolución pidiendo la reunión de una comisión investigadora para que averigue los anteceden tes del caso e informe al Gobernador al respecto de si los reos fueron juzgados debidamente y si debe de proveerse a la celebración de un ruevo juicio. Esta co misión estaría compuesta del Presidente del Tribunal Su' premo y de otros cuatro Magistrados, designados por el Gobernador.

Mr. Sawyer dijo que per sonalmente no tenía expre' sión alguna que emitir sobre esta cuestión de si los dos prisioneros fueron o no juz' gados honradamente, sintién' dose impresionado por las opiniones en contrario que han sido emitidas en muchas partes del mundo. En con' clusión, dijo que a su enten' der la revisión del proceso de Sacco y Vanzetti se im' pone para limpiar al Estado de Massachussets de la des' honra que le cabría en caso de que se demostrase el ro' tundo fracaso de sus leyes. Sostuvo que su actuación no respondía a ninguna in' sinuación de los partidarios de Sacco y Vanzetti y que tenía la convicción de que el paso por él dado cuenta con el apoyo del gran con junto de la opinión pública.

Siguiendo el curso de los reglamentos oficiales, este problema será elevado a una comisión cameral para que informe sobre el mismo.

Si la Comisión contrariara las determinaciones que con' tiene la ley del representante Sawyer, éste hará tratar el problema en el emiciclo, disponiéndose a la anulación del informe de los comisiona'

OTRAS PROTESTAS

Entre las protestas que se han recibido figura una de los obreros de Panamá, y además otra escrita por doscientos tres alumnos del colegio de Wellesley. El Go bernador Fuller no ha querido hacer comentarios ni sobre tales mensajes ni con respecto al proyecto de ley pre e itado por Mr. Sawyer. Tampoco los líderes de la legislatura se sentían hoy debidamente preparados para entrar en discusiones sobre este asunto.

Por lo pronto, y en evitación de que la magistratura sea víctima de una agresión por parte de los elementos radicales y de los que protestan contra la pena de muerte, se han situado guar dias extraordinarias en el edificio del Estado, en la Fiscalía, y por los alrededores de los juzgados y las residencias de los jueces y funcionarios de la justicia en te da la región. Los despachos que se han recibido denotan que en Washington se han tomado idénticas precauciones y que la Embajada norteamericana en París está fuertemente custodiada.

El principal abogado de la defensa, Villiam G. Thomson, dijo que los informes que se han hecho circular de que él había preparado el discurso que pronunciara Vanzetti ante el Tribunal de Norfolk, en Dedham, el sábado, son absolutamente falsos. Como se recordará, en su arenga, Vanzetti hizo nuevas protestas de su inocencia acusando al juez y a los jurados de torcer el significado de la ley sosteniendo que él y Sacco habían sido condenados a la pena de muerte por la pasión con que defienden los principios por ellos sus-

> El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pidalo siempre y haga sus compras

PALABRAS DEL ABOGADO THOMPSON

Mr. Thompson dijo: «Lo único que yo sé de todo esto es que con anterioridad a la lectura de la sentencia de muerte, Vanzetti me ma' nifestó que iba a pronunciar una arenga ante la Corte, momentos antes de su aper

«Mi defendido me mostró las notas que había hecho, exponiéndome los puntos de que iba a tratar. Naturalmente, no me opuse a ello, por considerar que en tales pronunciamientos no había nada ilícito. El discurso fué enteramente obra de Vanzetti, excepto algunas indicaciones insignificantes que le hiciera en la cárcel de Dedham Yo no sé ciertamente si lo que dijo en' tonces y yo le recomendé figuraba entre las notas, porque tan apresuradamente transcurrió aquello que no tuve tiempo siquiera de dar le atención a lo que leía. Es lamentable que todo el n undo se proponga creer en los embustes que inven' tan contra Vanzetti. priván' dole de los beneficios que podria obtener de uno de los discursos más sinceros y elocuentes que jamás se ha' yan pronunciado ante un Tribunal de justicia.

LA DEFENSA DE LA EMBAJADA EN PARIS

La policía francesa se ha preparado admirablemente para evitar las demostracio nes de hostilidad que pudie ran tener de parte de los simpatizadores de Sacco y Vanzetti, contra la Embajada de los Estanos Unidos.

Por iniciativa del perfecto de policía, las guardias de la Cancillería y de la Emba jada, fueron reforzadas. En la actualidad se encuentran de servicio en aquel punto seis hombres uniformados y dos en traje civil, en vez de los dos que primitiva. mente se situaran alli. La guardia de la Cancilleria también ha sido multiplica da, montando guardia en la plaza de Jena, frente a los dos edificios norteamerica nos, dos sargentos de gen' darmería, que desde su pues' to dominan los dos estable' cimientos.

Las protestas elevadas con' tra la sentencia de muerte impuesta a Sacco y Vanzetti fueron elevadas al Embaja dor Herrick. Proceden de Paris y el Havre donde tu' vieron lugar reuniones de

Los empleados públicos han perdido un día

De esta vez sí que los empleados del gobierno han perdido un día feriado, pues la fecha de inauguración de las sesiones del Congreso que es el domingo cayó en ese día festivo.

Por eso no habrá asueto, ni para ellos ni para los escolares.

En cambio durante Semana Santa tuvieron bastante descanso.

LAS MEJORES OBRAS

EN LA DIRECCION

UN LUCIDO TE

Con motivo de la jira oficial que hacen por estos Jugares el Jefe Técnico don J. J. Salas P., el Inspector Provincial don Rafael Meoño y compañeros, se efectuó un delicioso té en la Escuela Superior de Varones con que el personal Docente de esta localidad, obsequiaba a tan distinguidos Jefes y visitantes. Se sentaron a la mesa, don J. J. Salas P., don Rafael Meoño, don Carlos González, don Ricardo Lizano, el Presidente de la Junta de Educación, el Visitador de escuelas de este lugar don Mario Aguero, el Direc' tor, don Ricardo Pérez y demás miembros del magisterio local. Hicierun uso de la palabra don Ricardo Pérez quien ofreció la fi sta, contestando con lucidas fra ses llenas de sinipatía, agradecimiento y profunda elo cuencia, los señores J. J. Salas P. y don Rafael Meo-

Bajo la dulce melodía de exquisitas piezas ejecutadas don Isaac Barahona, se deslizaron aquellas dos horas animadas de intensa cordialidad, donde se hicieron votos por el progreso educacional.

-Mejor de su dolencia hemos saludado a nuestro buen cura don José del Olmo. -Regresó del campo don Roberto Quirós.

-Para Guanacaste a efectuar grandes compras de ganado han partido los señores don Antonio Rodríguez y don José Carballo. Buena suerte y que com-

pren bastante. -De la capital regresó la Srta. Carmela Carballo.

-No sólo en la gran China están en dificultades. Por aquí las tenemos y grandecitas. Se nos va ser necesario traer un Primo aunque sea de la Rivera o un Mussolini, porque esto está que arde. Si es verdad que no somos chinos, ya vamos a parar en ser o, pues hace cosa de dos n eses que está sobre el tapete municipal un asuntito que tiene el valor de un metro de madera, pero que se ha hecho cuestión de estado pasando al señor Ministro y Presidente de la Mi muy estimado amigo: República, quien con su sabio criterio y mirando el asunto bajo un punto de vista de una moral indes' tructible, ha fallado en favor del petente, quedando en contrariedad con algunos de los miembros municipales. Debido a la actitud asumida por el señor Presidente, el asunto, dentro del ambien' te local, ha ido aumentando en tal forma, que en la última sesión celebrada hubo una acalorada discusión entre dos Munícipes estando al desintegrarse la Honorable Corporación. El fallo de las alturas ha sido basado bajo el fondo moral del asunto y, el que algunos miembros de la Municipalidad alegan, es de la ley y de orden.

Esperaremos al margen del asunto para ver en quá va a parar nuestra Honorable Corporación.

NUEVA JUNTA DE EDUCACIÓN Ha sido juramentada la nueva Junta de Educación. Ella la constituyen buenos elementos que esperamos contribuyan con su esfuerzo y voluntad a no dejar desaparecer la buena intención de la Junta saliente.

CORRESPONSAL

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

De la Universidad Popular

bo anoche en la Univer- ma. versidad Popular pronunció y de grandes sugestio- de detalles.

antigüedad, especialmen Ejecutivo y Judicial.

En la sesión que hu- te de Grecia y de Ro-

Después de esa discuuna intere- sión se habló del enasante disertación don jamiento de muchos mi-Joaquín García Monge les de hectareas en el director de la Biblioteca cantón de Osa dando Nacional llena de datos un señor Olasso resiimportantes de historia dente allá todo género

La discusión tuvo car-Se refirió a la labor gos muy fuertes para de varios filósofos de la funcionarios del Poder

Notas de la Sanidad

trasladar el Matadero al alquileres de la medicabarrio México, pues es tura del pueblo durante el lugar indicado dado el trimestre pasado al que por tal lugar llegan señor don José Esquivel. los ganados de Heredia y Alajuela.

por la orquesta dirigida por un desagüe se sale en la está agotando, pues los esquina de la calle sexta aumentos del servicio norte con el cruce de han traído este año la Avenida séptima oeste nuevas erogaciones que y ya las aguas corren no estuvieron bien essólo por media calle.

> del Mercado recibió una gran cantidad de mangueras para el lavado interior del edificio.

hay una gran cantidad de y merece por ello toda entermedades entre ellas felicitación la Junta de escarlatina y fiebre ti- Sanidad que ha llevado foidea y todo por falta a la práctica esta gran de caños que no ha mejora en beneficio de

Hay el proyecto de -Se han pagado los

El presupuesto de gas--Ocho días hace que tos de esta comisión se pecificadas en el presu--La administración puesto hecho por la Municipalidad.

-El servicio público de excusados del Mer--En el barrio Keith cado se ha inaugurado construído la comisión los inquilinos del edificio citado.

CARTA POLITICA

Señor don Otilio Ulate.

San José.

Habiendo leído en su in teresaute diario una notita respecto al Circo de Toros de Grecia, debo manifestarle que no fué el Mun'cipio quien ocasionara esa perfidia a don José Lizano Chaverri, empresario, sino que el fac' tor responsable de esas in trigas y venganzas políticas, es el actual Jefe Político Manuel Bolaños Alfaro, restitu' yendo así con creces los fa' vores y servicios que por algún tiempo ha recibido de Lizano Chaverri;, todo esto porque su protector cometió el desliz de ser cletista, y en previsión de que el circo se fuera a convertir en una in cubadora de cletistas, había que liquidarlo de cualquier manera, y de lo cual se encargó el señor Jefe Político, fundidor de carlistas en ésta; creyó el citado Jefe Político, que con tal proceder había así, el Cletismo se multiplica turno con fines de fomento expresión más hermosa de es la Junta de Caridad quien patriotismo, la que hace que lo organiza con el fin de los ciudadanos se declaren adquirir un terreno adyacen Cletistas, y esa ley natural del sentimiento propio no la podrá impedir la oscura parcialidad de las autorida-

Agentes de LA PRENSA Si desea suscribirse a LA PRENSA.

prede dirigirse a nuestros agentes:

S N IOSE: Rosendo Barrientos

PALMARES: Ricardo Vargas

NARANJO: Jesús Rodríguez L.

PURISCAL: Pedro Saborio RIO SEGUNDO: Ricardo González PARAÍSO: Juan García PUNTARENAS: F. L. Henríquez HEREDIA: Miguel A. Madrigal CARTAGO: Enrique Santana STO. DOMINGO: Franco Villalobos CURRIDABAT: Miguel León M. SAN JOAQUIN DE FLORES: Mariano Rodríguez SIQUIRRES Orfilio Ramírez ESPARTA: Guillermo Solano LIMON: Domingo Merino LIBERIA: Abel Mayorga Rivas PALMARES: Gonzalo Montero SABANILLA (Alajuela): F. Rojas SAN MATEO: Federico Jiménez SAN RAMON: Virgilio Rodriguez ALAJUELA: Ezequiel Fonseca STA BARBARA: J. A. Gutlerrez. TIBAS: Jesús María Mariño LA CRUZ, (Guanaeaste): Otto Vega ESTRADA: Francisco Lezama OROTINA: Pascual González SARCHI (Grecia): V. M. Valverde GUADALUPE: J. Odilón Rojas CANAS (Gunn.): Ernesto López BARBA: Ahraham Conejo ABANGARES: Oscar Herlitz LAS JUNTAS: Oscar Herlitz

En Desamparados

TACARES: Heliodoro Vargas

GUÁPILES: José Alvarado M.

ZARCERO: Hild brando Vargas R.

SN. PEDRO POAS: Víctor Murillo

STA. CRUZ (Guan.) R. Alvarado A

También en esta ciudad asestado un golpe de muer- los regocijos serán grandes te al Cletismo pero no es el domingo pués se hará un por doquiera, pues es la y de progreso. De esta vez te al actual Campo Santo y agrandario debidamente.

Será una fiestecita local muy interesante para la cual hemos recibido grata invita-

LAS MEJORES OBRAS

EN LA LIBRERIA FALCO

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Principlando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana,

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo. los vapores SURINA-ME, SARAMACCA y COPPENAME, barán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón loe Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, via Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en

la tarde, vía Cristóbal y Kingston, Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie

> M. M. MARSH Administrador

Marzo 27, 1927.

DE LA PRENSA

Soy de Ud. con toda con' sideración su afmo. amigo y S. S.

des Carlistas.

GUILLERMO IGNACIO BOLAÑOS.

LANOVELAIDEAL

Novelas publicadas 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle 2 Florecimiento, por Federica Montseny 3 Abnegación, por José Sanjurjo 4 [Hermanos], por Salvador Cordón

5 Las santas, por Federica Montseuy 6 Mi hermana, por José Martin 7 El redentor, por Isaac Pacheco 8 IEngañadal, por Federico Urales

9 El cacique, por F. Barthe 10 Jubilosa, por Adrian del Valle 11 El hijo de nadie, por Federico Urales 12 El amor nuevo, por Federica Montseny 13 El arreo, S. Palscio : [Al jabalii, S. Cordon 14 Madre, por Antonia Maymon

15 Naufragos, por Adrian del Valle 16 Redimida, por Fernando Claro 17 Amor moldito, por Federico Urales 18 Madrina de guerra, por José Martin 19 ¿Cual de las tres?, por Federica Montseny 20 El hereje, por José Sanjurio 21 La bella aldeana, por Federico Urales

22 Luz en las tinieblas, por F. Caro Crespo 23 [Madres], per Rogelio Arnau 24 Los hijos de la calle, por Federica Montsen; 25 Esclavo de su culpa, por J. Castella Serra 26 El pecado del amor, por Ricardo Vaqué 27 Las dos son mías, por Federico Urales 28 Amor y sacrificio, por Solano Palacio 29 Maternidad, por Federica Montseny

30 Esperanza, por Ignacio Corneio 31 Pigmalión, por Carlota O'Neill 32 Peregrino de amor, por Federico Urales 33 La alondra, por Angela Graupera 34 El otro amor, por Federica Montseny 35 Cielo y tierro, por P. Caro Crespo 36 Jugar con fuego, por Federico Urales 37 Camelango, por Adrian del Valle

39 La última primavera, por Fed. Montseny 40 El triunfo del amor, por David Diax 41 El suicidio de dos enamorados, F. Urales 42 La vengo 12a de Jaime. Angela Graupera 43 Resurrección, por Federica Montseny 44 Cómo se ama, por José Esglens #5 Flores con y sin espinas, por Fat. Urales

38 El drama de un amor vulgar, J. R. Aragón

46 Arrayán, por Adrián del Valle 47 La hija del banquero, por Romilda Mayer 48 Martirio, por Federica Montseny @ Aurora, por Solano Palacio 50 Una aventura, por Federico Urales

Estas novelas constan de 32 páginas impresas en tipos nuevos y buen papel, y la carátula está flustrada con un magnifico dibuio alusivo a la bra. Se venden en la UPFIRIA IAICO clo: 15:éntimr : ejemplar.

LOS GRANDES PENSADORES A & 0 60 EL TOMO El socialismo, por J. Jaurés

Creacion y Evolución, H. Spencer La religiosa, por D. Diderot El hombre y la tierra, (fragmen tos), por E. Reclus

Miscelánea filosófica, por Voltaire El contra o social, J. J. Rousseau Palabras de un rebelde, por P. Kropotkine Temas varios, por Eduardo Benot

La propiedad, por P. J. Proudhon Preludios de la lucha, (2 tomos). por Pi y Arsuaga

Las clases jornaleras, por Francis co Pi y Margall Las ciencias históricas y las cien-

cias na'urales, por E. Renán y M. Berthelot Critica del cristianismo, por F.

De los jesui'as, por I. Michelet El u'ilitarismo, por Stuart Mill

Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación cientifica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso. De venta en la libreria Falco.

OBRAS DE BERNARD SHAW a ¢ 4.00 el tomo.

COMEDIAS DESAGRADABLES:

Non Olet / Fascinación /

Trata de Blancas. II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha

de sexos. III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE. IV. TRES COMEDIAS PARA PURI-TANOS: El discípulo del dia blo / César y Cleopatra La conversión del capitán

Brassbound. V. VOLVIENDO A MATUSALÉNI En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caba llero entrado en años /

VI. LA OTRA JOHN Bull: Su esposo / La comandanta Bárbara.

VII. EL DILEMA DEL DOCTOT: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.

De venta en la Librería Falcó. Estos tomos están lujosa-

mente empastados.

0000000000000

Yaquis para Guanajuato

No menos de mil indios yaquis, entre hombres, mujeres y niños, se encuentran prisioneros y serán deportados de la región de donde son aborígenes. Los hombres serán incorporados a distintos batallones de los que operan contra los rebeldes y en lo que se refiere a las mujeres y a los niños, les van a señalar distintas poblaciones de los Estados del interior del país, para que residan buscándose con ello que se incorporen a la civilización y los pequeños no sigan inspirándose en el salvajismo ancestral de sus mayores.

El Departamento de Crédito y las Reclamaciones

El Presidente de la República ha dispuesto que el estudio y tramitación de las reclamaciones procedentes de requerimientos en efectivo o de daños materiales consumados por las fuerzas federales durante la revolución, que tiene actualmente a su cuidado la Comisión Especial de Reclamaciones, pasará al Departamento de Crédito público de la Secretaría de Hacienda, para que por este conducto se despache todo lo relativo. El Ejecutivo Federal, reglamentará la forma y términos en que deberán pagarse las citadas reclamaciones.

El vaso del antiguo Lago de Texcoco

Según la opinión del Departamento de Industria de la Secretaría del Ramo, la agricultura moderna, puede convertir los terrenos que pertenecieron al vaso del antiguo Lago de Texcoco, en campos de diversos cultivos, como se ha hecho en los Estados Unidos con los antiguos desiertos del Estado de Utah.

Los primeros trenes del Sud-Pacífico

El representante del ferrocarril Sud-Pacífico en Guadalajara, ha enviado a los comerciantes de esta capital una nota diciendo que el 3 de abril comenzarán a correr trenes directos de pasajeros y de carga, entre Guadalajara y Nogales, Sonora.

Ordenes para las aduanas

fábrica de hielo, Cers

veza, y agua gaseosa 🖁

Ginger grande, pequeña

Debiendo terminar el día 28 de los corrientes la vigencia del Tratado Internacional sobre Contrabando, Migración y Pesca, denunciado últimamente por el Gobierno de los Estados Unidos, La Dirección General de Aduanas ha girado instrucciones a las oficinas fronterizas del ramo, para que a partir de esa fecha todos los procedimientos aduanales se sometan a las normas ordinarias de la Ordenanza General de Aduanas.

Disminuyó la importación de automóviles

Americana de Comercio dice: que la importación ciones de Agricultura que visitarán próximamente pero en cambio aumentó el número de tractores y los ilustre sobre todos los puntos que les inteque entraron al país.

Traube

Ugna mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS

El centenario de Beethoven

Hoy darán principio en México los actos conmemorativos del primer centenario de la muerte del músico alemán Ludwig van Beethoven. La Universidad Nacional y el Conservatorio Nacional de Música abrirán el ciclo de los festejos.

El ferrocarril Kansas City México y Oriente

Informes de los centros ferrocarrileros indican que la Empresa del Ferrocarril «Kansas City México y Oriente» se propone dar un gran impulso a los trabajos. Se comenzará en breve la construcción del ramal que partiendo de Alpino, Texas, habrá de llegar hasta Ojinaga, donde tendrá que entroncar con la vía que se construye dentro de México. Es una extensión de setenta y cinco millas la que tendrá que construirse dentro del territorio texano hasta la frontera de Piéxico, y los trabajos deberán empezar a fines del mes de abril.

Yacimientos petroleros en Chiapas

Acaban de salir de esta capital dos geólogos enviados por una conocida empresa petrolera, para hacer exploraciones y detenidos reconocimientos en la región de San Juan de Dios, del Estado de Chiapas, en donde un ingeniero descubrió yacimientos petrolíferos que se encuentra a flor de tierra y que no han sido nunca explotados debido más que nada a la falta de comunicaciones.

Declaraciones del General Obregón

El General Obregón, quien probablemente saldrá mañana para Sonora dijo a los representantes de la prensa que es inexacto que se haya comunicado con Mr. Warren, antiguo embajador de Estados Unidos en México, como lo afirmaba un telegrama procedente de los Estados Unidos Opina que no es oportuno celebrar contrato de amistad y comercio entre México y Norte América, mientras no se establezcan relaciones francas y cordiales entre los dos países. Negó haber recibido sugestión buscando un arreglo en las dificultades entre nuestro país y la Casa Blanca. No habiendo omitido opinión alguna sobre el particular.

Los Tarahumaras lístos para la prueba

Un telegrama de San Antonio dice: «Con varios ritos de la región de que son nativos, los tres indios tarahumaras terminaron hoy su entrenamiento, confiados en que romperán el record que lleva ya cuarenta y cinco años de establecido, para la carrera de ochenta y dos millas que emprenderán mañana de Austín a San Antonio.

Excursionistas americanos

La Secretaría de Agricultura y Fomento prepara un gran recebimiento a los representantes de Una estadística proporcionada por la Cámara la Asociación de Editores Americanos de Publicade auton óviles y camiones comprados por Méxi- nuestro país. Dicha Secretaría ha nombrado un co en los Estados Unidos disminuyó en 1926, representante para que reciba a los excursionistas resa conocer soore la agricultura nacional.

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó Precio: @ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Delly El Rey de los Andes, por M. Delly Ruinas en flor, por G. Chantepleure Amor que todo lo vence, por Jean de la Bréte

Los terrores de Lady Susana.

El sueño de Suzi, Henry Ardel

por C. de Chandeneux

A los dieciocho años, M. Algueperse Rosa Perrin, por Alice Pujo Amor es vida, por Matilde Alanic La profesora de piano, F. O'Noll El mal paso, por J. des Gachons Kitty, por K. Tynan La marquesita, por A. Dourliac Un cuento azul, por Henri Ardel Ninón, por Guy Wirta Silencio heroico, Jean de la Bréte Amada en el dolor, René Star

El Secreto de Kernic, P. Segonzac

La paloma de Rudsay-Manor, por M. Delly La doble farsa, por G. de Wailly El rey que tuvo un solo amor por Juan Laguía Lliteras Hija de héroes, por M. Delly Doris, por Curtis Yorke Paulina, por G. de Wailly

El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon Hipócrita, por M. Delly Un grito en las tinieblas, por A.

La dama del castillo negro, por C. N. Williamson

OBRAS DE LUIS PINDELLO

A & 3.00 EL TOMO Tercetos, novelas El Carnaval de los muertos, novelas Y mañana lunes, novelas

Un caballo en la luna novelas El mantón negro, novela Cuando estaba loco, novelas Seis personajes en busca de autor, La razón de los demás / El hombre,

la bestia y la virtud, teatro Vestir al desnugo / ¡Sea todo para bienl, teatro El turno /Lejos..., novelas

DE VENTA EN LA LIBRERÍA PALCÓ Obras de ANATOLE FRANCE, de la Academia Francesa, a \$ 5.00 el como empastado.

El olmo del paseo, novela. Crainquebille, cuentos. El crimen de un académico, nov. El libro de mi amigo. La vida en flor, novela. Los deseos de Juan Servien, nov. La camisa, novelas. La rebelión de los angeles, nov.

Opiniones de Jerónimo Coignard El pozo de Santa Clara, novelas. Baltasar, novelas.

LA NOVELA LITERARIA

A & 3-00 EL TOMO

El rebaño de Clarisa, por P. Adam El año de Clarisa, por Paul Adam La indomada, por J. H. Rosny Lorenza Albani, por Paul Bourget Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer An'es del amor, por M. Tinayre En rada, por J. H. Huysmans Mi grande, por Paul Margaritte Marta Baraquin, por J. H. Rosny Los derrotis as, por Luis Dumer Las fuerzas de las cosas, por Paul

Días de prueba, por P. Margaritte Estas obras están de venta en la Librería Falcó.

Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Prometeo» de Valenc a (Lspana). Obras de PIERRE LOTI, de la Acade mia Francesa, a 6 3-00 el tomo:

Diario in'imo, 1878-1886 Divagaciones de un desterrado Carmen Sylva Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pascuala Ivanovith

Flores de astío De venta en la Librería Falcó.

PARA OBRAS BUE NAS, EN LA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Partido Unión Nacional

Jefatura del Partido Reformista

Para los fines consiguientes se avisa a los reformistas que de acuerdo con el Jese del Partido Unión Nacional, nuestra oficina ha quedado abierta al servicio de los amigos en los bajos del edificio ocupado por la Gobernación, 50 varas al Norte de Correos y Telégrafos, la que está a cargo del suscrito.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA

Jefe de Acción

DE ELYNOR GLYN

(La Novelista del Amor)

EL MOMENTO SUPREMO - EL AMOR TRIUNFANTE SEIS DÍAS - EL PRECIO DE LAS COSAS

Libreria Española de María viuda de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA - Apartado 314

Las mejores obras, en il

AMOR, CONVENIENCIA Y EUGENESIA

(Continuación).

Es decir, el problema se enfoca siempre desde el pun' to de vista de la convenien' cia física o moral de los esposos; nunca desde la con' veniencia pura de los hijos.

Es, pues, preciso que ha blemos claramente a los jóvenes aun libres de matri morio y a los padres y maestros que han de aleccionarnos, para que imbuyan en el cráneo de éstos la gran verdad tan sabida, pero siempre soslaya, de que el matrimonio no es una es' tación de término en la vi da, sino una simple estación de paso, de donde debe de arrancar una nueva vía hu' mana. El ideal es que este interés altruísta, el interés paternal, coincida con el in' terés egoista: el conyugal. Pero no siempre ocurre así y esta es otra de las grandes tragedias del matrimo-

cipalmente en España, y

que tiene su origen, a mi modo de ver, en los ejemplos llamativos de los hijos bastardos de los reyes, que por nacer de madres no pertenecientes a las familias reales, muchas veces degeneradas, eran, en general, más normales que los hijos legitimos; el caso más ejemplar en este sentido es el de don Juan de Austria, de vitalidad y espíritu tan' no hace falta casarse. El que notablemente superiores a los de la triste descendencia legal de Felipe II, que ha contribuído seguramente a mantener este prejuicio, dificil de desvanecer en nuestro pueblo.

El hombre enamorado no repara, ya lo hemos dicho antes, en si la amada está sana o enferma; en si tiene la ascendencia de locos o de criminales; no le asusta el miedo al contagio; la más de atracción sexual. La Si eligiéramos, en efecto, razón de la inmortalidad de a nuestro cónyuge, pensan- Margarita Gautier estriba do sólo en un fruto óptimo, precisamente en que repreen un hijo dotado del má- senta esa trasmutación ximo de salud y espirituali- morbosa de lo patológico dad, probablemente nuestra en imán de la libido. Pero elección recaería en una toda esta ceguera la pagapersona ajena a la órbita rán los hijos. Ante el con' de nuestro instinto sexual. flicto-los hijos sanos con Y a su vez, cuando el ins- detrimento del cónyuge ideal, tinto alcanza a la pareja o la satisfacción absoluta que le satisface integramen- del instinto a costa de la te, la descendencia padece, prole-, el hombre no va' no raramente, las consecuen- cila jamás: opta siempre por cias de esta unión ciega o la segunda solución. Si am. miope cuando menos. Hay bas satisfacciones, la egoista ver entre sí. que destruir la legenda de y la altruísta, coinciden, es

Es ya hora de reaccionar contra tanta insensatez. El hombre que realmente sien' ta la conciencia de su sexo tiene que acostumbrarse a pensar, antes que en el pro. pio goce, en los hijos futuros. Con palabras rudas, pero llenas de una veracidad apos tólica, exclama Kaylersing recientemente: «Para sola mente desahogar el instinto hombre.» De haber nacido San Pablo de otro modo.

¿Qué hacer para resolver coincidan? La fórmula no es otra que poner al plan' tear el matrimonio menos instinto y más conveniencia. Entiéndase bien: no el des' misma enfermedad puede tierro del instinto, que es la convertirse en un motivo raíz eterna del amor; no tampoco el triunfo absoluto del interés, que todo lo em' pequiñace, sino una mezcla prudentemente sopesada de ambos. Le o antes de seguir adelante llegamos al momen to de explicar qué se entien' de y qué se debe entender por conveniencia. Porque así como antes decíamos que bajo el nombre de amor se designan sentimientos muy dispares, ahora añadiremos que la gente llama conve niencia a cosas que en rea' lidad tienen muy poco que

que los hijos del amor son siempre por obra del azar, persona «casó por convenien" siempre inteligentes y sa' nunca porque el hombre se cia», se alude casi siempre nos; leyenda difundida prin- haya propuesto concertarlas a que fué el dinero la causa de su unión. Es este el pri'

nómico.

Pero otras veces la con veniencia no es conveniencia monetaria, sino de posición social. Aqui, sin embargo, es preciso hacer una distin' ción, que olvidan los co mentaristas y que me parece esencial: la distinción entre el linaje histórico nobiliario, que es posición eminente, únicamente se casa por eso, pero pasiva, y la posición peca contra un carácter de social, fundada en el trabajo o en el poder: posición, en en nuestro siglo, no hablaría suma, dinámáicay activa. Me nésico. explicaré mejor.

Esta mujer se casa con el gran problema, para que este hombre porque es' los dos intereses, el de los duque y logra con el matri amantes y el de los padres, monio su aspiración de ser duquesa: este es un matrimonio de linaje, movido por una razón ambiciosa, pero puramente decorativa, exter na, pasiva. Este hombre, en cambio, se casa con aquella mujer porque es la hija de un hombre importante, in. fluyente, poderoso, y la unión facilita al marido el acceso en un medio social, de otro modo dificil y lejano; casa' miento supone un salto en la lucha por la conquista del éxito; su razón no es, pues, una mera satisfacción de vanidad, sino un resorte para vencer en la concurren' cia vital. Ahora veremos que desde un punto de vista biológico es injusto confun. dir ambos tipos de matri. monio por conveniencia. Uno y otro requieren comentarios Cuando se dice que tal y aclaraciones de interés.

> grupo de matrimonios por que el hogar estará bien conveniencia, una modalidad defendido de las necesidaque por ahora es puramente des naturales. Ahora bien:

mer tipo de esta suerte de teórica: la de aquella mujer esta fortaleza, que constitucoyundas: el matrimonio eco y aquel hombre que sobre ye el motivo más legítimo una base inevitable de satis facción instintiva, con un mínimum de conveniencias materiales y sociales, se unie. sen, porque los dos sean sano, porque las cualidades físicas y espirituales del uno se completaban con las del otro: pensando, en suma, en el supremo interés de la especie, más o, por lo menos, tanto cono en su propio interés egoista. Este sería el matrimonio euge-

Examinentos primero el matrimonio económico. ¿Es lícito o ilícito casarse por dinero? La contestación no puede darse en general; hay que responder una cosa distinta para cada sexo.

En un reciente libro nos hemos ocupado por extenso de esta cuestión. Para nosotros es evidente, deciamos allí, que la diferenciación intersexual se extiende desde lo puramente orgánico y visible hasta las más elevadas actividades del varón y de la hembra.

El hombre busca o debe buscar, in tintiva o deliberadamente, en la mujer a la madre optima para sus hijos, a la más capaz para concebirlos y criarlos. La mujer, en cambio, buscará en el presunto esposo al más capaz para vencer en la lucha por la vida, ya que esta victoria representa, por una parte, la afirmación más neta de su virilidad, y Hay, por lin, un tercer por otra, la seguridad de

en el orden biológico de la atracción de la mujer hacia el hombre, la da en los pueblos primitivos el vigor físico, la habilidad y el coraje; y en las sociedades civilizadas, la superior ridad intelectual, el poderío o el dinero. Obra, pues, con gran corqura natural la mujer que prefiere al varón robusto y no al débil; al encumbrado y poderoso, y no al humilde; al rico, finalmente, y no al indigente; siempre que ello no suponga una burla sangrienta a las leyes supremas del sen' timiento amoroso. Pero, por las mismas razones, el hom' bre que valora a la mujer exclusivamente por su dote, es un remedo de varón.

(Continuará)

Diario de la Vida Nacional

JEFE DE REDACCIÓN: JORGE PENA CASTRO

COLABORADORES: LIC. ROMULO TOVAR ROGELIO GÓLCHER

GEEENTE: RICARDO FALCÓ M. ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

PRECIO: 6 2.00 AL MES

DIRECCION:

7ª Avenida Este No 344 Teléfono 71. - Apartado 1311

IMPRENTA GERMINAL

Acabamos de recibir un completo surtido dematerialdeimprentaypodemosofrecer precios económicos y nitidez en el trabajo

DIRECCION:

Teléfono No. 71 * Avenida Este, No. 344 * Apartado 1311

Falta educación

La enfermedad de la mala educación cívica se manifiesta en todos los actos de nuestra vida social. Ya en el hogar, donde los padres de familia no inculcan a sus hijos las reglas primordiales de educación, las cuales se traducen en el respeto y consideraciones que se deben tributar al anciano y a la mujer, en todo lugar y circunstancia en que se encuentren; en el buen trato para todos los humanos; en el cariño hacia los animales, ár boles y plantas; y en el respeto para los edificios y objetos que estén al alcance de sus manos.

De aquí resulta que los niños empiezan su obra incivil desde en el hogar, irrespetando a sus padres y después se lanzan a la calle dispuestos a atropellarlo todo, a burlarse de todo el mundo, a atormentar y golpear (acto criminal) a los infelices dementes; a ensuciar las paredes de los edificios escribiendo indecencias; y por donde quiera, en el templo, en el paseo, en las fiestas y en todo lugar imprimen la nota inarmónica y reprochable de la mala educación.

Estas fealdades morales no las confundimos con esa vivacidad y alegría sana de los niños bien educados, quienes al contrario de los otros. se captan la simpatía de propios y extraños.

Y si esto decimos de los niños, ¿qué diremos de los adultos? La calumnia, la murmuración, la broma pesada, las frases inmorales, las palabras soeces, es lo que constituye la ocupación permanente de los jóvenes de hoy.

Como consecuencia de nuestra falta de educación cívica hemos invertido lamentablemente el concepto de la justicia y de la verdad; hemos confundido la libertad con el libertinaje; la prudencia con la cobardía; el ideal puro con el fanatismo feroz; la franqueza con la insolencia; el valor con la agresión brutal y la moral cristiana universal

mor y del miedo. Y como lo dije al principio, este mal no se cura con un articulejo como el presente; es necesario la labor inteligente y perseverante de la prensa honrada, de los padres de familia y del maestro, sobre todo de éste, que es el más abnegado y eficaz de los elementos construc. tivos de la sociedad.

con la cursilería del te-

E. R. J.

AUTORES EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

COMEDIAS * DRAMAS * SAINETES JACINTO BENAVENTE Los intereses creados / La

ciudad alegre y confiada . \$1.00

La virtud sospechosa 1.00 Rosas de otoño / La honra

de los hombres

malhechores del bien

ley de los hijos

La comida de las fieras / Los

La noche del sábado / La

Alfilerazos

Señora ama....

La otra honra

Los nuevos yernos

El collar de las estrellas ...

La raza

Como buitres..... La garra.... El marido de la estrella....

Fantasmas

Como hormigas.....

G. MARTINEZ SIERRA

Juventud, divino tesoro

Para hacerse amar locamente

Madrigal....

Madame Pepita

Vida y dulzura

El llanto

El ardid

El conflicto de Mercedes ...

Las hijas del rey Lear

La pluma verde.....

CARLOS ARNICHES

La honra de don Juan

¡Qué hombre tan simpático!

Las lágrimas de la Trini ...

El último mono o el chico

de la tienda

Los leales

El llustre huésped

El azar

El pueblo dormido.....

Los cómicos de la legua ...

El pan de cada día

Colonia de lilas

La prudencia

Una mujer sin importancia.

Un marido ideal.....

DIVERSOS AUTORES

... ¿Y después?, Felipe Sas-

Alfredo de Musset...

Manolito Pamplinas, José M.a. Granada.....

La dama salvaje, E. Suárez

La galana, Pilar Millán Astray

La nave sin timón, Luis Fer-

Las canas de don Juan, Juan

Madame Butterfly, V. Gabi-

rondo...... La española que fué más

que reina, E. Contreras Ca-

margo

Trabajos de amor perdidos,

Martín.... L'Enigma, Paul Hervieu....

Las tenazas, Pablo Hervieu.

La jaula, Luciano Descarves

Calderón de la Barca

Calderón de la Barca

Todas estas obras están a la venta

en la Libreria Falcó

LECTURAS SELECTAS

A ¢ 0 30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.

El principe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.

La Basilica fantasma, por Pierre Loti.

Miscelânea literaria, por Juan Maragall. La ciencia y la metafisica, Carlos Gagini.

La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.

El estado docente, por Ricardo Castro M.

La canción triste, poesías, Vicente Medina,

Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.

Diálogos sobre la belleza, Pco. Pi y Margall.

Homenaje a Francia, por varios autores.

Desde Europa, por José Enrique Rodô.

Páginas selectas, por Jacinto Bensvente.

Antología hispano-americana Nicaragua.

Malos vecinos, por Georges Clemenceau.

Bronces de antaño, testro, E. Calsamiglia.

El jardin de Epicuro, por Anatole France.

Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.

Las guarias del crepúsculo, por N. Pacheco.

El al na de la escuela, por Luis de Zulueta

Vidrios escarchados para can-

celes y tejas de cristal para

tragaluces imitación teja de zinc

Sólo conseguirá donde

Un empleo de

oficina

que sea correcto, necesita una se-nora joven que HABLA PERFEC-

TAMENTE EL INGLES y escribe

Dirigirse a esta Imprenta.

a máquina.

El patio azul, por Santiago Rusiñol.

Juan José, por Joaquin Dicenta.

Articulos, por Fca de Queiroz.

cios, por varios autores.

De sobremesa, por Jacinto Benavente.

Lecturas, por Angel Ganivet.

No hay burlas con el amor,

Amor después de la muerte,

nunzio

nández Ardavín.....

Ignacio Luca de Tena....

sone No hay burlas con el amor,

OSCAR WILDE

MARCELINO DOMINGO

Vidas rectas 0.50

J. FERNANDEZ DEL VILLAR

Mimí Valdés..... 0.50

FEDERICO OLIVER

J. y S. ALVAREZ QUINTERO

0.50

0.50

0.50

0.50

0.75

0.50

P. MUNOZ SECA

M. LINARES RIVAS

La malquerida

humanidad.

un crimen.

Tarde o temprano las naciones reconocen la obra abnegada de sus grandes hijos. Y al inmortalizarlos en el mármol o en el bronce rectifican el error en que incurrieron negándoles en vida el respeto y la admiración a que tenían derecho.

FROYLAN TURCIOS

Justicia tardía

Para hacer justicia a los varones superiores no esperes que desaparezcan del escenario del mundo. Despójate para siempre del miserable egoísmo o de la pasión rencorosa para admirar noblemente el mérito preclaro. Las tardías ofrendas sobre los sepulcros son expresiones pálidas de equívoca sinceridad. El homenaje fecundo es el que se rinde al hombre ilustre, en plena fuerza de su acción, estimulándolo en sus magnas empresas en pro de la

Ver con indiferencia a los que luchan valientemente por la patria, por la libertad, por la cultura, es un delito grave. Atacarlos y difamarlos es

En el eterno azul del insondable espacio se envuelve de paz nuestro agitado globo. - Hombre, envuelve así tus días,sueño que pasa,-con el tranquilo firmamento de tu eternidad. - AMIEL.

La religión no consiste en una observación escrupulosa de formulismos pequeños, sino que para cada individuo estriba en las virtudes propias de su condición o estado. - FENELON.

La razón del hombre en la vida es la de ser una función. Es menester, por tanto, que sus días sean creadores de un resultado.-REMY DE GOURMONT.

¿Por qué diferir vuestros buenos proyectos? Comenzad ahora mismo y decid: he aquí la hora de obrar. - IMITACIÓN DE CRISTO.

OHRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / \$3.50 EL TOMO. DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO / 7ª AVENIDA, ESTE, Nº 344 / TELEFONO Nº 71. APARTADO 638 / SAN JOSÉ COSTA RICA. JUANA LA LARGA, novela.

Dona Luz, novela. PEPITA JIMÉNEZ, novela. EL COMENDADOR MENDOZA, nov PASARSE DE LISTO, novela. GENIO Y FIGURA, novela. DE VARIOS COLORES, CUL atos.

Se vende Vibrador eléctrico

juego de ingeniería completo, escuadra y regla de multiplicar.

> JAIME TROYO Tel. 73. - Cartago.

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas,

a 6 1.50 cada tomo Cuentos de Italia, Máximo Gorki La montaña, Eliseo Reclús. El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau La Etica, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkine Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstoi Ideario, Enrique Malatesta

El arroyo, Eliseo Reclús Critica revolucionaria, Luis Fabbri Escritos filosóficos u sociales, Máximo Gorki La vida de un hombre innece-

sario, Máximo Gorki Cómo se forma un mundo nuevo, Máximo Gorki

El matrimonio, el amor libre y la libre maternidad, Jean Marestan ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin Los pin'ores modernos (el paisaje).

John Ruskin Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Propaganda socialista, P. Iglesias La democracia y los hacendistas, Francis Delaisi

Federalismo, Socialismo y Anti-teologismo, M. Bakounine Sindicalismo y Anarquismo, Luis

La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kroprotkine La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino El mundo nuevo, Luisa Michel

Miguel Servet y Calvino, A. Dide El individuo y la sociedad, Juan Grave En Anarquía, novela, Camila Pert La única salvación, P. J. Proudhon

El catolicismo y sus luchas con el Estado, D. Luben El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

El prejuicio de los sexos, 2 tomos, Juan Finot Origen de la familia, 2 tomos. Fe-

derico Engels | Manual Práctico de Economia Politica, Juan Bautista Say.

Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el

Cartas a Francisca madre Nuevas cartas de mujeres Federica, novela El paso tranquilo, novela El jardin secreto, novela Ultimas cartas a Francisca Cartas a Francisca casada La confesión de bun amate La señorita Jaufré, novelna De venta en la Lirería Falcó

Hay una leyenda japonesa, según la cual, habiéndose procurado una joven unas serrillas de flores, se sorprendió al ver aquellos granos obscuros y erizados. Ofreció algunos a sus compañeras que no los quisieron. Entonces, aunque con alguna incertidumbre, los sembró, y al cabo de algún tiempo cada uno de aquellos granos se convirtió en una flor soberbia. Todas las vecinas, al contemplar aquellas flores, pedían a la joven japonesa semillas de las que liabían despreciado antes.

Las verdades serias del orden científico y filosófico son estos granos un tanto erizados que se desdeñan al principio pero que los pueblos concluyen por pasarlos unos a otros de mano en mano.

JUAN MARÍA GUYAY

LASMEJORESOBRAS LAS OBTIENE USTED EN LA PRENSA

Donde ROBERT Toda la Ropa

PARTIDO UNION NACIONAL

A todos nuestras simpatizadores y amigos

El Partido Unión Nacional ha hecho especiales arreglos con el periódico LA PRENSA para la publicación de todas sus actividades en el país.

Por ese motivo recomienda de una manera muy especial a todos sus simpatizadores y amigos, se suscriban y anuncien en dicho diario, pues con ello ayudan, en gran parte, a la propaganda que ha de desarrollar esta Jefatura.

San José, 1º de marzo de 1927.

MANUEL CASTRO QUESADA,

Avisamos

a nuestros clientes y al público en general que LA PRENSA en su deseo de hacer cada día más efectivos sus servicios, ha resuelto establecer una sección de AVISOS ECONOMICOS a razón de 50 cts. por inserción en avisos de 20 palabras o menos, y 3 cts. por palabra de exceso y por inserción.

Mínimo 4 inserciones.

Sin olor Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

limpias y seguras Muy donde

BOLAÑOS Y ULLOA



IMPORTANTE ANUNCIO

del Presidente de la Dodge Brothers, Inc.

Dentro de pocos meses, la Dodge Brothers, Inc., introducirá una nueva serie de automóviles-que en sentido alguno perturbará la demanda de los presentes tipos de vehículos Dodge Brothers-la cual vendrá a clasificarse en una categoría de precios más altos y cuya producción será en cantidades limitadas.

Combinando la notoria seguridad de todo producto Dodge Brothers con un funcionamiento extraordinario y una belleza irreprochable, los nuevos modelos están destinados, en nuestra opinión, a establecer en el acto una nueva norma de refinamiento en la construcción de automóviles finos.

La Dodge Brothers, Inc., continuara construyendo sus presentes modelos en cantidades máximas para satisfacer la demanda, la cual, durante el año pasado, fué la más grande de todas las registradas en los anales de esta organización, pues llegó a un total de 330.000.